



Hegemonía guinda sustituyó a la priista

En 12 años la composición política de México ha cambiado de fuerza, demostrando el poder que tiene la democracia para terminar con hegemonías tanto en gobiernos como en la conformación del Congreso.

En 2011, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) seguía ejerciendo su mayoría ante el resto de las fuerzas partidistas; lejos estaba de imaginar que a partir de 2015 un nuevo partido le quitaría el poder y los votos de los mexicanos.

Hace 12 años el PRI gobernaba 19 de los 32 estados del país; hoy sólo tiene dos estados, mientras que Morena, gobierna en 22 entidades.

En el Congreso de la Unión, en 2011 el PRI era el partido mayoritario en la Cámara de Diputados, con 229 legisladores y en el Senado tenía 32. Hoy tiene 201 diputados y 9 senadores.

“La composición política en estados, municipios, congresos, nos demuestra que vivimos una auténtica y real democracia; esto es gracias a que logramos conformar un Instituto Electoral autónomo, independiente con un padrón que se maneja de manera propia a través de esa autonomía y de esa independencia; con elecciones que cada día son más competidas y más reñidas en

territorio”, refirió la senadora del PRI, Claudia Anaya.

En 2011 el Movimiento de Regeneración Nacional (ahora Morena) fue creado por Andrés Manuel López Obrador como una Asociación Civil, y en 2012 obtuvo su registro como partido político, lo que le permitió obtener 12 curules en la Cámara de Diputados.

A partir de ese momento el resto de las fuerzas políticas, particularmente el PRI, comenzó a perder la simpatía ciudadana.

Así, en 2018 Morena ganó sus primeros tres estados, el PRI tenía 12 y el PAN 13; mientras que en el Congreso, el partido del Presidente logró la mayoría con 250 diputados y en el Senado alcanzó 61 escaños.

“Ha sido muy rápido su crecimiento y creo que también va a ser muy rápida a su caída porque como lo hacen tan mal, no creo que sea una fuerza que se mantenga por mucho tiempo”, declaró la senadora Anaya Mota.

Al respecto, el senador de Movimiento Ciudadano, Juan Zepeda, coincidió en que la caída de Morena será estrepitosa, “y tiene lógica porque su principal impulsor, Andrés Manuel López Obrador, es una hechura al 100 por ciento del sistema priista, entonces reeditó todas las malas prácticas y si bien su ascenso fue vertiginoso, su caída me parece que será igual”, declaró.

Ante ello, destacó que en 12 años también se han posicionado otras fuerzas políticas identificadas con los ciudadanos, como Movimiento Ciudadano (MC). / KARINA AGUILAR